



# ましきな

校是：向学 誠実 開拓  
 与論町立那間小学校  
 TEL 0997-97-2278  
 FAX 0997-97-4950



「いつでも」「だれでも」「学校へ！」

那間小学校 校長 有留 雄一郎

『地域がはぐくむ「かごしまの教育」県民週間(前後1週間)』は感染症対策を講じながら自由参観日を11月1, 2, 4, 7日の4日間とし、12日に学習発表会を開催した。毎日多くの方々が来校された。特に今年は子供たちのおじいさんやおばあさん方が多かったように思う。聞くところによると孫から手紙をもらい、これは観に行くしかない。孫が頑張っている姿をにこやかに参観されているのを微笑ましく感じた。皆様から多くの御意見をいただいたので一部紹介したい。

- 先生の説明を聞き逃さないようにと集中している子供たちの姿勢がとっても素晴らしかったです。子供たちに元気をいただきました。
- 花だんもとってもきれいでした。ガジュマルの木もなつかしかったです。
- 整理・整頓、清掃、清潔、躰、習慣が徹底され素晴らしい環境で学ばせていただける事に感謝いたします。授業もとてもよく、こちらが聞き入りました。
- 子どもたちの発言等ていねいな言葉遣いをして、見ていて聞いていてとても気持ち良かったです。
- 授業をサポートしてくださる補助教員の先生がおられて安心しました。
- とっても子供達の元気をもらいました。算数の勉強でしたが、隣の友達と話し合っって答えを出したところが良かったです。
- 子供たちの元気で活発な様子に触れて安心し、元気を貰いました。先生方の頑張りがあるとのことなので感謝に堪えません。
- 力になることがあれば地域の一員として協力いたしますので何でも率直におっしゃってください。トオトガナシ!
- 子どもたちの絵も習字も文章もそれぞれに上手に書けていて素晴らしい。ある子の将来の夢に「クレープ屋」というのがあり、嬉しく思いました。
- 休み時間に入ってきました。元気なあいさつが気持ちいいですね。廊下や教室後ろの貼りもの、楽しく見させていただきました。上手さ、発想の良さも伺えました。
- 家の姿と違う一面が見れてよかったです。がんばっていますね。
- ◇ 図書館の本が色あせていて種類ももっとあったらいいと思いました。
- ◇ 日本の正しい歴史教育がどれくらい伝えられているか知りたかった。日本人としての誇りを持てるよう教えていただきたい。



アンケートを拝見すると「元気をもらいました」という意見が多いのに気付く。以前赴任していた宇検村 屋鈍集落のおばあのお話を思い出す。シマ(集落)の東屋が完成した餅撒きの際に阿室小中学校(当時学校は存続の危機)児童・生徒10名ほどを連れて行った時のこと。「シマには子どもが一人もいなくなったので、寂しく思っていた。今日は子供たちがきてくれて賑やかだった。ありがとう。」と90歳くらいのおばあが「シマロ」で私に言葉をかけて下さった。私が「子供を持つ家庭が他所からシマに来るようになったらどうですか?」と尋ねると「それは少しでも子供が増えた方がいい。シマが明るくなり、長生きする薬になるねえ。」と。この時おじいやおばあにとって「ワラビンチャーは元気の源」と教えられた。ヘーフジャ ウ あ ブ

ここ那間でも同じだ。「子は宝」でもあるが「長持用意ティティン 親ヨー有イ欲シャ」という諺もある。そんなありがたい環境の中に那間小学校はある。こらからも校区の方々に色々とお知恵をいただきながら、地域と共に進化するホッとする那間小学校でありたい。

たくさんの方の御来校ありがとうございました。また、いつでも那間小へお越し下さい。心よりお待ちしております。

## 11月

- 11月16日(水) ユンヌフトゥバの日
- 17日(木) 小中高音楽発表会・お弁当の日
- 21日(月) 避難訓練(火災)
- 22日(火) 教育相談 ~ 25日(金)
- 23日(水) 勤労感謝の日・町民読書の日

## 12月

- 12月2日(金) 学級PTA・家庭教育学級
- 4日(日) 人権週間 ~ 10日(土)

## 12月

- 12月6日(火) 標準学力調査(国・理)
- 7日(水) 標準学力調査(算・社)
- 8日(木) くじら号
- 10日(土) PTAスポーツ大会
- 13日(火) 三校合同修学旅行 ~ 15日(木)
- 16日(金) ユンヌフトゥバの日
- 23日(金) 終業式・大掃除
- 27日(火) ヨロン・おきなわ音楽